

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Comunión Pascual

Ayer mañana a las ocho se celebró en la Prisión Aliliciva con extraordinaria solemnidad el acto de administrar la Comunión a los reclusos que allí extinguían condena.

En el patio se levantó un altar, figurando la imagen de la Purísima y en él dijo la misa el capellán de la prisión don Asterio Tejedor.

Los reclusos formados por brigadas, con los oficiales al frente, alinearon frente al altar.

Durante la misa la banda de música del establecimiento penitenciario, dirigida por el oficial señor Arias, ejecutó preciosas composiciones.

La Comunión le fué administrada a los reclusos por el referido capellán señor Tejedor, ayudado por el sacerdote don Andrés Ureña.

Al acto, invitados por el director don Teodorico Serna, concurren el concejal señor Duero en representación del Alcalde; el Juez Municipal señor Cañete, representando al Juez de Instrucción; el capitán de fragata señor Barreto, representando al Capitán General; el comandante de Infantería señor Gómez del Palacio representando al Gobernador Militar; el comandante de Infantería señor Rodríguez y Patudo de la Rosa representando al Comandante general del Arsenal; Comisario de Policía, Teniente de Seguridad; el fiscal municipal suplente señor Cañero, el capitán médico señor Molero, representando al Director del Hospital Militar; los comandantes de Infantería don Marcelino Cano y don Oscar Nevado, el médico de la Prisión don Felipe Rivero y Excmo. señor don José Mondaca; comandante de Carabineros; Hermanos Maristas, don José García Segado, don Angel Canales, representación de la Prensa y otras personas pertenecientes al Patronato de Libertad (condicional).

Después del religioso acto, todos los invitados fueron obsequiados espléndidamente, con dulces y licores por el Director don Teodorico Serna y oficiales de la Prisión.

Unión Patriótica

Ayer tarde quedó inaugurado en el barrio de San Antonio Abad un nuevo local para el Comité de Unión Patriótica en aquel barrio.

Hicieron uso de la palabra desde una tribuna levantada al efecto los señores Martí, López, el maestro nacional, Nevado, Calero, Satorre, Mediavilla y el Alcalde don Alfonso Torres, pronunciando todos patrióticos discursos que la numerosa concurrencia aplaudió con entusiasmo.

Los señores Torres y Mediavilla a los que acompañaban varios concejales fueron objeto de grandes muestras de cariño de aquellos vecinos.

Con motivo de la inauguración de este nuevo círculo se han celebrado dos verbenas en las noches del sábado y domingo en la plaza del Salitre, sitio donde está enclavado el nuevo local.

Música selecta

Oigan el aparato Patophor, que la Casa Casañ ha vendido al «Bar San Miguel» donde podrán escuchar las magníficas voces y música de este maravilloso aparato que puede sustituir a cualquier orquesta y cantantes.

Venta: en la Casa Casañ, Mayor 13.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Barcelona el culto Practicante de la Armada don Pedro Acosta.

—A Madrid y San Sebastián, acompañado de su distinguida esposa e hijo Alfonso, ha marchado el Alcalde de esta ciudad Excmo. señor don Alfonso Torres.

—De Huelva y Sevilla ha regresado el capitán de Carabineros don Ramón López.

—Ha marchado a Bullas el Rdo. P. Felipe de Jesús Murárriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María de esta ciudad.

—Ha regresado de Madrid don José Pascual.

—De Valencia ha regresado doña Irene Cantó, esposa de nuestro Director don Jesualdo Soler.

—Han pasado un día en ésta el reputado Doctor en Medicina Presidente de la Juventud Patriótica y concejal del Ayuntamiento de Castellón don Francisco Cantó y su bella hermana María.

—De Sevilla han regresado el teniente de Navío don Juan González y su bella esposa doña Mariola Gómez Nieto.

—Se encuentra en Cartagena con sus tíos los señores de García Berdoy su bellísima sobrina Mariola de Saralegui.

NOTAS VARIAS

—Con motivo de celebrar el jueves día 30 de este mes su fiesta onomástica el Excmo. señor don Germán Gil Yuste, Gobernador Militar de esta Plaza y provincia, obsequiará a sus amistades con una preciosa fiesta después de cenar en los jardines del Gobierno Militar.

—Ayer se celebró en la Catedral Antigua el solemne acto de la Primera Comunión de los niños de la Catequesis del Corazón de María. Mañana daremos la información de esta fiesta.

—En Santa María de Gracia se celebró ayer mañana con solemnidad la Primera Comunión de los niños de las Escuelas Graduadas, oficiando el señor Cura don Tomás Collados que les dirigió enteraccedora plática.

—Ayer hizo su Primera Comunión en la Parroquia del Sagrado Corazón el precioso niño Manuel López Deltell hijo del empleado en la compañía del Tranvía de vapor a La Unión don Manuel, al que felicitamos.

LETRAS DE LUTO

En Mazarrón donde residía desde hace tiempo ha fallecido el bondadoso caballero don Antonio Monche Ros, emparentado con distinguida familia de Cartagena.

La noticia de su muerte en esta ciudad ha producido general sentimiento.

El entierro de su cadáver tuvo lugar ayer, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

A su viuda, hijos y demás familia, entre ellos nuestro amigo don Rafael mundo Manzanares, hermano político del finado, enviamos nuestra más sentido pésame.

Jura de bandera

Ayer prestaron juramento de fidelidad a la bandera los reclutas incorporados recientemente a los regimientos de Artillería y «Cartagena».

Con los reclutas del 70 prestaron también el juramento los reclutas de aviación, concurrendo al acto los jefes y oficiales de Aviación con el comandante Franco el que fué obsequiado con un lunch por los jefes y oficiales del regimiento «Cartagena».

Solemne Novenario

Con ilustre esplendor viene celebrándose de manera solemne en la Iglesia Parroquial Castellana de Santo Domingo el novenario que en honor de la Santísima Virgen del Sagrado Corazón de Jesús, organiza, usualmente, la Asociación de Señoras establecida canónicamente en el referido templo.

Todas las tardes se efectúan los ejercicios del día, rezándose el Santo Rosario, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el sabio Magistrado de León Muy Ilustre señor Doctor don Ciriaco Velasco, que en sus disertaciones profundas, amenas y plenas de unida religiosa causa la admiración del numeroso auditorio. Los temas elegidos para estas conferencias los desarrolla de manera habilísima, mostrando en todo momento su extraordinaria elocuencia y reconocidas dotes de orador sagrado.

Contribuye a la mayor solemnidad de tan brillantes cultos la parte musical a cargo de un selecto coro integrado por distinguidas señoritas de la buena sociedad cartagenera y notables educadas bajo la dirección acertada de la señora doña María Soro de Hernández y acompañado al piano por la señorita Adelaida Domínguez.

El antedicho coro, armónico, afinado y notable, da a conocer inspiradas composiciones religiosas, mostrando su directora un exquisito gusto y competencia reconocida en la elección de Salves, ramosas y motetes que interpretan de forma irreprochable los solistas de este admirable conjunto musical, señora doña Carmen Varela, señorita Carmen Ferrer y las señoras don Inocencio Moreno y don Jacinto Mondaca, a los que secundan eficazmente los coros de señoritas y caballeros.

Los cultos que nos ocupan muestran el celo y entusiasmo de la Asociación de señoras que los organiza, a la que nos complace felicitar por el satisfactorio resultado conseguido.

X...

En el Patronato

Ayer se verificaron en el Patronato del S. C. de Jesús solemnes actos para celebrar la restauración de la Soberanía temporal del Papa y al mismo tiempo el segundo aniversario de las Bodas de Oro de la Superiora de dicho Centro de enseñanza y de educación netamente católica.

En el artístico altar, imitación de la Gruta de Lourdes, tuvo lugar una misa cantada que ofició el señor Arcipreste don Pedro Gambín, asistido de los presbíteros don José M. Cases y don Manuel Martínez Durante. En ella comulgaron los alumnos y jóvenes del Patronato, a los que se unieron gran número de los antiguos alumnos. Se cantó la «misa coral de Pio X» del maestro J. Vilaseca, por un nutrido coro con acompañamiento de orquesta, bajo la dirección del profesor señor Vázquez.

Terminada la misa, se procedió a la recepción de nuevos jóvenes en la Asociación de Hijos de María, a los que dirigió una sentida plática el señor Gambín.

La Superiora obsequió después a todos con un desayuno, presidiendo al acto el señor Arcipreste y restando gran cordialidad y entusiasmo. La velada enunciativa fué un gran éxito, concurrendo a ella distinguido

Nuevo procedimiento para elevar aguas

Un ensayo triunfal en nuestro campo

En la finca de don Angel Antelo, se puso en marcha ayer una instalación de elevación de aguas por aire comprimido.

En un pozo artesiano se inyectó aire a los 70 metros de la superficie, lográndose elevar a 25 metros de altura un caudal horario de 30 metros cúbicos.

El éxito rotundo ha demostrado la excelencia del procedimiento que resulta insustituible en pozos profundos.

Cuanto más honda el agua, más ventajoso resulta este sistema. Permite sacar agua de los arroyanos que no salen a la superficie, aumentar el caudal de los que brotan, y suplen la necesidad de los pozos secos.

El procedimiento en sí mismo está ya conocido, pero por el resultado de los aparatos construidos hasta la fecha, su rendimiento económico dejaba mucho que desear.

Los Establecimientos SPIROS, cuya sucursal en España radica en Barcelona, calle del Doctor Joaquín Pou, han resuelto definitivamente este problema.

Con un compresor accionado por motor eléctrico, el agua sacada de esa profundidad cuesta algo menos de un céntimo por metro cúbico.

Es indudable que el ejemplo de don Angel Antelo inspirará a muchos propietarios a imitarlo en nuestra región cuya riqueza agrícola ha de beneficiar el nuevo invento.

Los interesados pueden dirigirse para informes a don Roberto Levy, Gerente de la casa SPIROS, en el Gran Hotel hasta el miércoles, y después a su Representante en esta región don Francisco Ruiz Moreno, calle Beatas n.º 5 y 7-2.º.

y numeroso público que llenaba el salón teatro, que aparecía críticamente adornado con guiraldas y colgaduras, figurando un hermoso cuadro de Papa y el escudo pontificio.

En la tribuna presidencial vimos con la Superiora del Patronato, al señor cura de Santa María don Tomás Collados, presbíteros señores Aguilas, Caderno y Cases, Hermanos Maristas, representación de las comunidades del Asilo de la Purísima, Tienda Asilo y Casa de Expósitos y Consejo Directivo del Patronato con su Presidente don Francisco del Cid.

Hubo elocuentes discursos e inspiradas poesías, a cargo del alumno Zepiga y los señores Hundo de Velasco, Gallego, Molina y Navarro, que cantaron la Soberanía del Papa-Rey y las virtudes de la benemérita Superiora, siendo muy aplaudidos.

Los jóvenes Federico Blázquez y Antonio Maciá, notables barítono y tenor respectivamente, cantaron segundas composiciones, en las que fueron ovacionados.

El precioso melodrama «El Nuevo Pontificio» obtuvo una excelente interpretación por la Sección Dramática del Patronato, cosechando todos grandes aplausos.

Felicitemos al Patronato y a su digna Superiora por tan entusiasmantes hechos.

Conferencia extra de

(Por telégrafo)

Barcelona.—Celebrose ayer en el Paseo de Gracia la solemne bendición de las banderas donadas a la Benemérita y al Somatén. Fué madrina de la primera la Reina y de la segunda la Infanta Beatriz.

Formaron las tropas, Benemérita, Somatenes y marinería. Asistieron los Reyes, Infantes, Archiduques de Austria y séquitos, autoridades y Estella.

Bendijo enseñás el obispo doctor Miralles. El Rey impuso la medalla del Somatén a la infanta Beatriz.

Hubo misa de campaña. Desfilaban fuerzas brillantemente, Mozos de Escuadra y 22.000 somatenistas de las cuatro provincias catalanas.

Los Reyes y el Presidente fueron ovacionados. Asistieron a la comida en el «Jardín» en honor de los marinos.

Estella asistió por la tarde al mitin de afirmación patriótica en el Paralelo Resumió los discursos Estella que expresó la satisfacción con que veía cómo va Barcelona librándose de la política de coacción que mantenía un problema artificial que dividía a los catalanes. La liberación se debe a la agitación de la Unión Patriótica y a las autoridades.

Aludiendo a la sucesión del Gobierno actual dijo que la preparación de la constitución del Estado tienden las notas eficaces que él viene dando a la prensa.

Ningún otro Gobierno habló con tanta sinceridad, hablando al pueblo en los nuevos principios de ciudadanía. Será ésta la que imponga las normas a los nuevos gobiernos.

Terminó diciendo que los principales problemas del Gobierno son: sanidad, cultura y producción.

Fiesta de la Trinidad

Con gran solemnidad se celebraron ayer en Santa María de Gracia los cultos anualmente.

En la Misa Mayor, que presidió por el R. P. Benito, misionero del Corazón de María, ocupó la sagrada cátedra don Tomás Collados, que estuvo muy inspirado y elocuente al cantar el gran misterio de la Beatísima Trinidad.

FONTA
de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

65

Nueva Fotografía
CASA U
MAYOR 12